

伝統芸能を未来へ

飯南神楽団 団長

石飛 康則さん（頼原）

新型コロナ禍で団員のモチベー
ション維持に苦労が多かったの
では

現在の団員数と活動は

総勢17名で、全員が舞手や奏
樂など、どんな役割もできるよ
うに取り組んでいます。

今年で結成15年を迎えるま
た。年末には記念公演をやりた
かったのですが、現在の新型コロ
ナの状況から来年に延期する決
定をしました。

例年なら大小合わせて年間
30公演を行っています。

今年は正月と2月に1回ず
つ、9月に入り19日に八神、20日
に谷、10月24日に三次のしま
ンエで舞うことで、計5回の公演
となります。他の神楽団に比
べると多い方です。



熱い思いを伝える練習指導

飯南神楽団の特徴は

とにかく元気がある。よそ
はない迫力を出せることです
ね。声も腹から出せるよう、日
頃の喋りでもトーンをあげて声
が通るよう個々に努力をしてい
るようです。奏楽もメリハリを



演技指導中の石飛さん

今後の目標は

神楽が途絶えることなく継承
されて行くこと。団員が神楽の
魅力を伝え続けて、若者がこの
神楽団でやつてみたいと思つて
くれるような神楽団であり続け
たい。

今は、飯南高校生が来年の神
楽甲子園を目指して活動を開
始していく、団員が指導に携
わっています。本当は、毎週二日
の練習に子どもにも参加しても
らいたいけど、時間的に無理が
あります。

今月の 表紙写真



華やかな衣装と躍動的な囃子を舞台に舞う飯南神楽団。この日は八神のさつき会館での敬老会慰問公演で「山姥」を舞いました。抗う坂田金時に眼光鋭く囲む源頼光と渡邊綱が挑むという人気のある一場面で、情感豊かな渾身の舞い姿に感動の拍手が鳴りやみませんでした。コロナ禍で披露できない日々が続く中でも、練習には余念のない飯南神楽団の原動力は若者たちです。神楽も飯南町の大切な宝の一つだと再認識しました。

編集後記

山崎町長は今期限りで退くと表
明しました。飯南町長として16年
間ご苦労様でした。

合併当初は、夕張市の財政破綻
を受けて厳しい財政指標が設定さ
れ、飯南町は島根県で実質公債費
比率が最悪と報道される中で、町
長はじめ全職員の給料カット、議
会もこれに協力したという、そん
な時期でした。

9月7日の山陰中央新報には、
松江市出身の太田充さんが財務事
務次官に就任され、インタビュー記
事が掲載されました。目に留まっ
たのは「国の借金は国民の借金だ」との発言箇所でした。

お気づきの町民の方もおられる
と思いますが、この度の国債を発
行して国民全員に10万円を交付し
た特別定額給付金は、国全体の貸
借で見ると、政府の負債増は国民
の資産増になる事実を明らかにし
ました。

政府の負債を国の借金と言い換
え、国民に転嫁する悪質なすり替
えがこの30年間行われ、消費税増
税によるデフレーションの進行で
国民の生活のみならず、地方自治
体の運営も圧迫してきました。
このような中での行政運営は大
変でした。ご苦労様でした。